

HNB/69

PRECIO DE SUSCRIPCION

3 Pesetas al Año

PAGO ANTICIPADO

Toda la correspondencia al Director
C. García Berlanga

REBELDIAS

NO SE DEVUELVEN
LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO

10 Cts.

PERIÓDICO LIBREPENSADOR Y LITERARIO
SE PUBLICA EL PRIMERO Y TERCER DOMINGO DE CADA MES

Año 1. — Núm. 1

Director: S. Gabaldón

Utiel 5 de Febrero de 1928



COMO PENSAMOS

No sería necesaria la indispensable presentación, supuesto que casi todos los lectores conocerán los fines de «Rebel-
días»; pero aun cuando así sea, preferible es remachar en el clavo a dejar éste sin terminar de clavar.

Decía una hoja al anunciarlo, que «Rebel-
días» sería un periódico local de idealidad, el cual defendería siempre la **Libertad** y el **Progreso**, que nosotros calificamos como lo justo y lo necesario.

Lo justo es la libertad, sin la cual la Humanidad camina como ciego llevado por lazarillo, que anda, si, pero nunca sabe con certeza donde se encuentra.

La libertad pues debemos disfrutarla todos, no determinadas personas que gozan ciertos privilegios, y que a más disponen de una masa de hombres avezados al servilismo, por tradicionalismo y porque reciben la compensación: bien con un puñado de mineral fundido y acuñado o en un trozo de papel que lleve una alegoría estampada.

Lo necesario es el progreso, ley eterna de la vida; sin él, la Humanidad no hubiese pasado a la especie de animal racional. Es necesario imprescindible-
mente porque nos va encauzando una norma acomodaticia a la cual todos nos amoldamos, y que sino disfrutamos por igual es por carecer de libertad común.

Dicho esto en síntesis, pues detallar las múltiples teorías ramificadas de las dos sería poco espacioso y concreto haciéndolo en varios cientos de páginas-porque muy bien podrían presentarse como

madres básicas de todo-, pasaremos a resumir alguno de los objetos que nos impulsan a emprender esta cruzada aun en las actuales circunstancias tan difíciles...

Uno de los puntos primordiales de nuestro impulso es ver si existe opinión sin corromper, para hacer lo posible por seleccionarla, dándole a la vez movimiento impulsivo regular que la vaya separando completamente de la política individualista, tan persistentemente arraigada, que proporciona desmedidos sinsabores y odios pasionales familiares a cambio de un servilismo profetizado. Esta política será combatida por nosotros descarnadamente, sin compasión; y en su lugar ofreceremos una bandera ideológica de incomparable albura, que puede ser en muchos como una tabla flotante para el extenuado naufrago.

La teología no encontrará escudo protector de nosotros, radica en un círculo opuesto al nuestro y, por necesidad imperiosa habremos de mostrar clara su ficción. El misticismo reberente debe abolirse.

Así que, de vosotros juventud no luchada en el engranaje de la vida esperamos la cooperación. ¡Con vuestro apoyo moral aun se puede hacer mucho!

Tanta pedantería tiene hacerse el interesante, como las más de las veces el indiferente.

SABEL



HA MUERTO BLASCO IBAÑEZ

«BLASCO IBAÑEZ HA MUERTO».

Estas han sido las palabras que, millones de veces por medio de señales, transmitía el telégrafo durante varios días hasta a los pueblos más recónditos del mundo. Ello, claramente nos confirma que no ha muerto precisamente una materia más.

¿Qué podrá enumerar con justeza, mi humilde pluma de provinciano, respecto a la figura más netamente representativa que ha tenido España en todos los extensos circuitos a que alcanzan las ondas hertzianas? Nada.

Toda la prensa mundial, sin distinción alguna, se ha ocupado estos días preferentemente de ello.

Pero no obstante la evasiva adelantada, daré mi pobre opinión, aun cuando equivalga a ella.

A Blasco Ibañez, el hombre de la doble personalidad, le ha dejado de funcionar el movimiento impulsivo a que obedecía; la infalible Ley natural cumplió con una sanción más. Si ésta tuviese jueces, jurados y fiscales, que deliberasen cuando ha lugar para aplicarse, no hubiese entorpecido en este caso un bien general.....

Me he ido muy lejos sin darme cuen-

ta; no es extraño.

Decía antes de la doble personalidad de éste gran MAESTRO de generaciones; efectivamente, así es. Una de ellas inmortalizada con su genio creador, pese a quien pese.... La otra, con permiso...., (prometo no ser muy expansivo). Sí, su otra personalidad es espiritual y por tanto inconclusa al desaparecer el espíritu que la alentaba.

Se ha hablado de plasmar su memoria en monumentos... Es demasiado esto; tanto, que estoy seguro se ofendería su voluntad si contemplase estos alardes dedicados a lo que deja hecho. Hay que respetar siempre la última voluntad del Ser. Don VICENTE, no pudo expresar la suya; paralizóse su máquina a caso cuando iba a pronunciarla; pero en su paralizada expresión quedó reflejada. Para mí dice así la traducción: «Mi otra personalidad no terminada de difundir queda inconclusa, yo os la he dejado bien esbozada; el mejor recuerdo que podeis dedicar a mi persona es continuar esta obra; de vuestra pertenencia es desde ahora. ¡Continuarla con el mismo cariño y fin que si yo no faltase!»

S. GABALDON

La desmoralización ideológica

España entera, no ya este pueblo ni el otro, está recogiendo el fruto de su desmoralización. En los pasados tiempos de **expolitiquería**, como diría el admirado humorista Fernández Flórez, cuando todos los gobernantes se aprovechaban de quienes no mandaban haciéndolos carne de su cocido, nadie se preocupó de organizar las masas inculcándoles un ideal; hoy todos aquellos se quejan del aislamiento a que los han so-

metido con frecuentes exabruptos biliosos, pero ninguno se cuida del alistamiento ideológico; saben muy bien que esta organización de la masa que siente los eliminaría completamente. Por ello esperan con transigencia el posible cambio de rehabilitación, es la demostración de la propia responsabilidad.

El silencio es una prueba más palpable. ¿Tienen acaso por qué callar?

Nadie ignora la abundancia de partidos políticos que exponían programas. Salvo uno, muy respetable, todos tuvieron ocasión de poderlos llevar a cabo durante su estancia gubernamental;

pero sí, sí.... La misma sucesión continuada siempre. El poder era poder y había que vengar sin miramientos el tiempo que de ellos estaba ausente y coaccionados tributaban por todos los demás, aparte de las persecuciones insidiosamente caciquiles. A esto quedaban reducidos todos sus programas.

La realidad del momento nos demuestra que hay algo más puro para llegar a una homogeneidad adecuada; este **algo** es, la predicación ideológica que a tantos hombres dejó extenuados la esterilidad de opinión.

La prensa ha hablado hace varios días de la formación de un nuevo partido político; aun cuando poco concretamente lo ha hecho se nota la falta de valores positivos en esa integridad, como también la ausencia de fines prácticamente demostrados. ¡Cuanto me duele todo ello!

En mis sueños de bienestar general no encuentro lo indispensable para su realización. Esa hombría elemental tan cacareada, debe andar preocupada por ciertos sitios **comunes**, dejando la deposición frecuente originada por el **acidez** de indigestión cerebral.

No obstante espero pacientemente la sorpresa.

GABALDONI

UTIEL AUN SABE CORRESPONDER A QUIEN RECONOCE Y ADMIRA

No obstante la hipocresía reconocida en ciertos elementos poco comunes, al procurar restar esplendor a la manifestación de duelo celebrada el martes último con motivo de ser exhumado el cadáver de Blasco Ibáñez en Menton, impulsor cultural de muchas generaciones reconocidamente y político avezado en la pureza del ideal, satisfáceme orgullecido, (como uno de sus admiradores) hacer constar el éxito alcanzado por los organizadores del acto.

Ni una sola estridencia, ni una palabra mal sonante.... En fin, los varios cientos de manifestantes parecían compenetrados de lo que aquello significaba. No se ha visto nunca, en Utiel, manifestación tan emotiva, ni tan plétórica de sufrimiento resignado.

Una fotografía en la que se admiraba el juvenil vigor, del hombre que, a los 61 años no sabía aun cuando sería viejo abría marcha. Seguidamente, el simbólico laurel apretado en artística corona de la que pendían negras cintas de seda con la dedicatoria humilde: «Sus admiradores de Utiel», que no por la modestia de todos, era menos sentida que muchas de las que le han dedicado con palabras significadas, nacidas de un detenido estudio....

El final de la manifestación fué en el Cementerio civil; se colocó la corona en sitio visible desde todo él, y bajo de ésta, el retrato custodiado por los decanos amigos del glorioso escritor y repúblico. Así fueron desfilando todos, descubiertos y dando una prueba más de corrección, a la vez que parecían decir: Utiel no es una Kábila más del colonizado Rif. Sabemos lo que esto significa y, sin esas medidas de garantía gubernamental hubiese resultado igual.

DON FULANO

PASARAN QUINCE DIAS Y.....

Para nosotros, o mejor dicho, para mí, habrá censuras de desparpajismos; muchos, acaso una mayoría, me idiotizarán pedantescamente y hasta me adjetivarán los improprios más soeces, siempre a espaldas mías, claro es. Les doy por anticipado las gracias puesto que esta clase de enemigos favorecen con sus vilipendios.

*
**

Se comentará el fracaso de "Rebeldías" por unos: aquellos que les molesta en sus conciencias los actos poco morales por ellos realizados. Algunos, poquitos por desgracia, reconocerán valientemente los múltiples sacrificios que hemos tenido que realizar. Estamos con estos a la recíproca. Sus venas llevan en la sangre nuestra ideología.

*
**

Nuestras calles, seguirán ofreciendo el inquietable cenagal como inapreciable criadero de Anguilas; salvo que el tiempo soleándolas bastante disponga lo contrario.

*
**

El Gobierno seguirá su desenvolvimiento normal. Cómo vamos a pensar en un posible cambio durante el brevísimo transcurso de quince fechas.....

Este número ha sido
revisado por la
previa censura.

* * *

Las obras de nuestro nuevo mercado incluido en el plan de mejoras seguirán sin dar principio.

* * *

¿Qué más sucederá durante estos quince días?.....

UN BESO NECROFÍLICO

*Recuerdo mi única prometida
a la que amé como algo reverente,
sintiendo a la vez, cual placer que convida,
sommelentó deseo de pasión imprudente.*

*Aquel atrevimiento que me inyectó Morfeo
quedábase abstenido en su mirar...
quería poseerla con ávido deseo
y no la besé nunca en mi místico adorar.*

*Tal contrasté ejercía sobre mí
que me es indescifrable su extrañeza;
y lo extraño que en ella presentí
fué realidad de una fuga presteza....*

*Una noche, dispuesto a saciar la fiebre intensa
me dirigí a su casa presuroso.
La natura entorpeció mi ofensa.
Sólo la ví ya en el último reposo...*

*¡Púdico castigo, cruelmente reservado
a la candidez de mi alma aún no despierta!
Pero fué todo en vano, que alocado,
un ósculo lascivo di a la muerta!*

SABEL GABALDON

La esclavitud del servilismo, mantiene a los seres que se hallan bajo esta influencia, en un estado de inconsciencia y abotargamiento que les hace no pertenecerse.

SABEL

EL 11 DE FEBRERO

No con el espacio que requiere la conmemoración de tan significativa fecha; pero si con el necesario para poder decirles a los que simpatizan con el ideal republicano lo que este año será.

«La Junta Nacional de Alianza Republicana» ha esparcido su programa, invitando a las izquierdas para que conmemoren éste aniversario como se merece: bien con manifestaciones lo más esplendorosas posibles y con una buena organización, o dando alguna conferencia en centros o sitios públicos....

En Utiel, inconcretamente aun, se dice organizan para ese día, una manifestación correcta, que, dando la vuelta por las principales calles de la población se dirigirá al Cementerio civil, donde serán colocadas dos lápidas conmemorativas: una al más arriesgado de los defensores del ideal, Don Vicente Blasco Ibañez, y la otra al infatigable luchador de la misma causa, Don José Nakens.

Dada la significación que ello tiene, resultará un acto adecuado para la iniciada confraternidad de ideales.

¡LECTORES!

Debido a la premura de tiempo, el presente número ha tenido que confeccionarse con alguna anomalía y por causas muy involuntarias, ello será motivo si encuentran deficiencias en la tirada, y seguros de que se percatarán del interés que hemos procurado poner, rogamos ser dispensados, ya que en la mente de todos nosotros está corresponder al público mejoradamente.

Se autoriza la reproducción de nuestros originales siempre que se indique su procedencia.

Imp. de REBELDIAS.-UTIEL